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JOURNEE VERTE 

4 JUIN 2025, 16H45, COJC 

 

 

I – CONCLUSION 

 

Mesdames, Messieurs les agents de notre administration, 

 

Au début de cette journée, je vous ai exhortés à savourer l’instant 

présent, car vous alliez vivre un moment historique, une journée 

banalisée pour suivre une formation tous ensemble. 

 

Aujourd’hui, vous avez, je l’espère, pu être confrontés à plusieurs 

réalités : 

 

D’abord, la réalité du changement climatique. Le défi 

écologique, c’est maintenant. 

               Vous avez ainsi appris à estimer votre empreinte carbone 

grâce aux questions interactives de notre prestataire, MyCO2, que je 

remercie. 

 

Ensuite, la réalité de l’engagement des élus et de la collectivité.  
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Et vous avez mieux appréhendé plusieurs projets portés par la ville 

et l’agglomération, par la diffusion des 5 vidéos sur le réseau de chaleur 

urbain, l’éclairage public, la révolution des poubelles, nos mobilités et 

la végétalisation de l’espace public. 

 

Vous avez également pu mieux découvrir, en déambulant à 

travers les stands à l’heure du déjeuner, les projets portés par les 

partenaires engagés à nos côtés dans ces engagements. Je tiens 

d’ailleurs à les remercier pour leur présence bénévole ce midi. 

 

Vous pouvez être fiers d’appartenir à une agglomération et une 

ville engagées. 

A votre tour d’être les messagers de ces engagements, en tant 

qu’agents territoriaux. Mais pas que ! En tant que citoyens également. 

 

Vous devez être des porte-paroles inconditionnels de la transition 

environnementale et de la lutte contre le réchauffement climatique. 

                

Prenez conscience que vous pouvez faire bouger les lignes à votre 

niveau. 

 

 Les déplacements représentent la première source d’émissions 

de carbone, c’est sur ce sujet que vous pouvez d’ores et déjà agir, 

notamment avec les services proposés par l’Agglomération. Vous 

l’avez travaillé en atelier cet après-midi. Souvenez-vous de vos 

échanges, maturez-les, faites-en votre miel et agissez. 
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Aujourd’hui, notre administration s’est mise en mouvement : 

participez à ce mouvement !  

 

Faites-nous remonter ce qui dysfonctionne, partagez vos bonnes 

idées pour aller plus loin ensemble et nous nous engageons à examiner 

toutes les propositions qui permettront de réduire notre impact 

carbone. 

J’ai déjà noté de bonnes idées à la suite des ateliers : 

- Prévoir des douches dans nos bâtiments pour favoriser la 

pratique du vélo et permettre de se changer avant 

l’embauche 

- Recenser, pour les covoitureurs, l’ensemble des collègues qui 

habitent la même commune  

- Mettre à disposition les vélos électriques de la collectivité pour 

rentrer chez soi 

 

Nous devons donc maintenant capitaliser sur ces bonnes idées et 

annoncer de manière concrète ce que l’on fera. Je demande à notre 

directeur général des services, Olivier Lamouroux, et à notre cheffe de 

service de la transition environnementale, Delphine Piazza-Morel, de 

s’atteler à cette tâche. J’en profite pour remercier l’ensemble des 

services qui ont œuvré pour faire de cette journée une réussite, en 

particulier Delphine que je vous invite à applaudir. 

 

Un mot pour les collègues qui n’ont pas pu assister à la journée. 

Nous organiserons un temps dédié pour eux, dans un format 

légèrement différent, au second semestre de cette année. 
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S’agissant des vidéos de présentation des projets et des agents 

qui les mènent, je souhaite donner une suite à ce genre de films.  

Nous tournerons donc d’autres films, d’agents de notre 

administration, qui pourront être diffusés sur les réseaux sociaux pour 

expliquer ce que l’on fait au quotidien. Cela rapprochera les citoyens 

du service public et de l’intérêt général. Cela permettra de diminuer 

les tensions qui parfois se font jour par manque de connaissance de 

nos métiers et de nos contraintes. 

 

Et la suite, me direz-vous ? Je vous l’annonce, nous ne nous 

interdirons pas une nouvelle journée verte à l’avenir. Les élus du 

prochain mandat en décideront bien évidemment. 

Et peut-être que cette journée pourra porter sur le volet 

« habitat », puisqu’il s’agit de la deuxième source la plus génératrice 

de gaz à effet de serre, après les transports. 

Je vous annonce également la sortie très prochaine du magazine 

Agglo info spécial environnement et la création du label Agglo Agen 

Transition Ecologique. 

 

 

Retenez la doctrine de notre territoire : « je décarbone, je réduis, 

je m’adapte »… « je décarbone, je réduis, je m’adapte » 

Moi, citoyen du territoire agenais, moi agent des services de 

l’Agglomération, et moi institution, je décarbone du réseau de chaleur 

à la révolution des poubelles, je réduis et je coupe l’électricité, je 

m’adapte avec les horaires d’été. 

 

La transition, ce n’est pas forcément « plombant », c’est un 

voyage ; ça peut être beau aussi, et, comme Baudelaire, je vous invite 

à faire ensemble ce voyage. 
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